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Орден позора 
Проректор РАНХиГС Иван Федотов, вы-

ступая на Петербургском международном 
экономическом форуме, назвал учителей 
«серой закомплексованной массой», не спо-
собной к обучению.  

Что ж, разве не Гайдар, чьим преемником 
является этот господин (Иван Федотов – дирек-
тор Гайдаровского форума), сетовал, что с наро-
дом не повезло? А учителя – часть народа! Сле-
дуя завету «Больше наглости!» ещё одного 
участника Петербургского форума, Анатолия 
Чубайса, этот господин на весь мир (форум 
международный), заявляет: «У нас настолько 
прекрасные и желающие изменяться школьники, 
ровно настолько отвратительные учителя, они 
неспособны, в принципе, к какой-либо транс-
формации. В школах есть один, два, три-пять 
звёздных учителей, к которым все хотят по-
пасть, а остальные – это серая масса закомплек-
сованных неудачников, которые не в состоянии, 
в принципе, развиваться».  

Уж кто-кто, а эта шатия-братия неспособна к 
изменению совершенно точно! Стоят на своём: 
народец дрянной, а мы – светочи. Впрочем, нам 
не привыкать. Кем только нас ни чествовали! 
Даже «шелупонью»! Поскольку эта, с позволе-
ния сказать, Академия – при президенте, означа-
ет ли, что это мнение Самого? Вот Путин, в ходе 
прямой линии, на вопрос молодой учительницы 
из Иркутска, которая пожаловалась на малень-
кую зарплату (16,5 тысяч рублей), сказал, что 
такого разрыва в реальных доходах молодых 
специалистов быть не должно. А такие вот в 
президентской академии быть должны?  

«Ставка учителя начальных классов у нас 
сейчас 10 тысяч рублей», – сообщают учителя. 
Поднялась зарплата только директора школы». 
Уж как повелось!  

Федотов «наезжает» на педагогические вузы: 
«Педагогические вузы никогда не будут ни в 
ТОП-20, ни в ТОП-40 в рейтинге вузов». Мол, 
педагогическая профессия не нужна. «Человек 
должен обладать профессией, например, мате-
матика, историка, физика и т.д., а затем он идет 
в магистратуру, изучает технологии преподава-
ния, психологию, работу с детьми – и уже осо-
знанно идет в школу». Манилов! Вот выучится 

человек на физика или математика, а потом 
пойдёт ещё доучиваться, чтобы получать 10 ты-
сяч рублей и выслушивать комплименты от 
«прорехтора».  

Лёгким кликом нашла антикоррупционную 
декларацию Федотова за далёкий 2014 год – по-
чти 8 миллионов рублей доход, 2013 год – более 
9 миллионов. Неудачником человека с такими 
доходами не назовёшь.  

Посмотрим, чем он занят в свободное от 
оскорбления наших стоических современников 
– учителей время, этот участник форумов: 2012 
год – от имени РАНХиГС курировал разработку 
Стратегии социально-экономического развития 
страны до 2020 года («Стратегия-2020»). А как у 
нас в стране на этом фронте? Стагнация. Дохо-
ды падают, уровень жизни снижается. Сам Фе-
дотов – кандидат экономических наук. Все годы, 
начиная с проклятых девяностых, когда Федото-
вы–Гайдары свалились на страну, экономика па-
дает. Так может, нам как раз экономисты не 
нужны? Учителя-то свою работу делают в массе 
своей добросовестно, они, кстати, уж читать-
писать школьников точно выучили, те поступа-
ют в вузы – в том числе, к сожалению, зарубеж-
ные. Та самая утечка мозгов. А ты чего никуда 
не утёк, со своими École nationale 
d’Administration, ENA (окончил в 2015 г) и Civil 
Service College Republic of Singapore (окончил в 
2017 г.)? Попросту нигде не нужен, кроме как в 
президентской академии.  

С 2016 года по настоящее время этот Иван – 
директор Ассоциации инновационных регионов 
России. Кто-нибудь слышал, что у нас есть це-
лые инновационные регионы? Жители хоть од-
ного знают, что они находятся под опекой этого 
господина? Странно: инновационные регионы 
есть, а инноваций нет. «Координирует информа-
ционную политику Академии». Информацион-
ная академии политика куда как эффективна: 
сейчас и те, кто ни разу не слыхивал об акаде-
миях и «академиев не кончал», узнали, что под 
крылом президента есть такая.  

«На сегодняшний день наши дети значи-
тельно более подготовлены, чем те люди, кото-
рые, в массе своей, их обучают». Да вот тебе, 
Иван, парадокс парадоксов: едва ли не любой 



гражданин-любитель более подготовлен в эко-
номике, чем вы, профессионалы, доценты с кан-
дидатами. Они держат свои домохозяйства на 
плаву, вопреки всем вашим усилиям по обруше-
нию экономики. Вы страну до чего довели? Или 
вы вообще ничего не понимаете, или сознатель-
ные вредители. Сам президент признаётся, что 
его указы не выполняют те самые выпускники 
академии, в которой аж 18 лет суетится на де-
сятке должностей этот Фигаро.  

На хамство зажравшегося чинуши статс-
секретарь, замминистра просвещения РФ Павел 
Зенькович заметил: «Возможно, господин Федо-
тов не в курсе результатов последних исследо-
ваний PIRLS и TIMSS (международное исследо-
вание качества чтения и понимания текста – 
О.С.), в которых Россия находится в числе 
стран-лидеров. И это, в первую очередь, заслуга 
наших учителей».  

А в этой академии, кстати, сколько «звёзд»? 
Если у проректора такой уровень мышления и 
интеллекта, то что говорить о рядовых препо-
давателях? Тем более, об учащихся? Если по-
шарить по СИЗО для чиновников класса А, 
препровождённых туда под свет софитов за 
коррупцию и даже убийства, то, пожалуй, в 
каждой камере сиделец дипломом академии 
любуется. Вот выпускница академии, бывший 
губернатор Орлова не умеет писать слово 

«праздник», поздравляет учителей «с праздни-
ком». Чего вы её писать не научили? Или это 
она так презрение выказала к этим самым – не 
способным к изменению? И что, изменение – 
само по себе цель? А в какую сторону, неваж-
но? Если стоит дом, а его сожгли или взорвали, 
разве это – не изменение? Это тот же реформа-
торский зуд, под улюлюканье которого разгро-
мили нашу промышленность, медицину, плот-
но подобрались к некогда лучшему в мире об-
разованию, которое вы же и разрушаете, как и 
всё, за что берётесь. И вот решительный мо-
мент – надо ломать образование! С этой целью 
и выскочил авангард погромщиков! Разгромим 
педвузы! И вот план Гитлера по превращению 
нас в безграмотную массу выполнен.  

Поскольку именно этот господин руководит 
деятельностью Дисциплинарной комиссии 
РАНХиГС, то едва ли получит хотя бы порица-
ние за своё вопиющее хамство. Но нам всем 
плюнули в лицо, и нужно требовать от прези-
дента, чтобы таких вот умников, рыцарей удачи, 
гнал. Лишить его полученных наград. Медаль 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени 
– за какие заслуги? Экономика в ударе? Чинов-
ники вытащили страну из ямы? А «Орден Почё-
та» за что? Орден позора – на всю грудь! 

Ольга СТРЕЛЬЦОВА 
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